

» PRESSE NATIONALE

**Politique** ↻

**soirinfo**

### PROMOTION ET PROTECTION DES DROITS DE L'HOMME : LE CNDH DÉCERNE UN PRIX D'HONNEUR À LA PREMIÈRE DAME

Le Conseil national des droits de l'Homme (CNDH) a remis un Prix d'honneur à la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, le mardi 6 décembre 2022, à son cabinet de Cocody, en présence de Sansan Kambilé, Garde des sceaux, ministre de la Justice et des droits de l'Homme et de Namizata Sangaré, présidente du CNDH. Ce prix magnifie l'engagement et les actions de l'épouse du Chef de l'État Alassane Ouattara en matière de promotion et de protection des droits de l'Homme. En effet, le CNDH décerne, tous les 10 décembre, un prix national des droits de l'Homme, à l'occasion des activités commémoratives de la Journée des droits de l'Homme. Ce prix vise à accompagner les initiatives des personnes morales et physiques engagées dans la promotion et la protection des droits humains.

**Economie** ↻

**Le PATRIOTE**

### PRODUITS AGRICOLES : LA CÔTE D'IVOIRE SE DOTE D'UN LABEL SUR LA QUALITÉ DES FRUITS ET LÉGUMES

Une première en Côte d'Ivoire. Le pays dispose désormais d'un label pour certifier les produits agricoles tournées vers le commerce intérieur et la transformation. Dénommé « Label Fruits Qualité Côte d'Ivoire », il a été lancé officiellement le 2 décembre dernier à la Maison de l'entreprise (Plateau). Ce label, a souligné le directeur de cabinet Essoh Lohouess, représentant le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, s'inscrit dans la promotion du made in Côte d'Ivoire. Il a expliqué qu'il s'agit d'un dispositif d'application libre et volontaire, qui permettra d'attester de la qualité sanitaire, phytosanitaire et marchande des produits agricoles avec la prise en compte des exigences d'une agriculture durable.

**Notre Voie**

### ADMINISTRATION AGRICOLE DÉLOCALISÉE : LES 10E JOURNÉES DE LA JAAD ANNONCÉES

« À l'aube d'une agriculture mieux structurée et plus résiliente ». Tel est le thème des 10e Journées de l'administration agricole délocalisée (JAAD) 2022 portées par le ministère d'État, ministère de l'Agriculture et du Développement rural et qui se tiendront, les 8 et 9 décembre 2022, dans la région du Moronou, au centre-est de la Côte d'Ivoire.

### CRIMINALITÉ FINANCIÈRE : PLUS DE 3 000 MILLIARDS DE FCFA ÉCHAPPENT À L'AFRIQUE DE L'OUEST

Les travaux de la 9e Assemblée générale annuelle du Réseau inter-agences de recouvrement des avoirs pour l'Afrique de l'Ouest (Arinwa) ont démarré le lundi 5 décembre 2022, à Abidjan-Plateau, en présence de Minafou Fanta Coulibaly-Koné, directeur de cabinet, représentant le ministre de l'Économie des Finances, Adama Coulibaly. Elle a indiqué que les pays de la zone ouest-africaine sont confrontés à un ensemble de défis et de vulnérabilités que leur situation et les dynamiques géopolitiques et économiques actuelles leur imposent. Il s'agit de la sécurité et de la lutte contre la criminalité, dans ses multiples manifestations. Ainsi, a révélé Minafou Fanta Coulibaly-Koné, 50 milliards de dollars Us (plus de 3 103 milliards de fcfa) échappent aux autorités et régulateurs économiques de la sous-région ouest-africaine.

---



## RÉUNION DE HAUT NIVEAU SUR LA NUTRITION : LES ÉTATS AFRICAINS PLANCHENT SUR UN FLÉAU RESPONSABLE DE 45% DE DÉCÈS D'ENFANTS

Présidant hier la cérémonie d'ouverture des travaux des experts sur la nutrition, au Sofitel Hôtel Ivoire, le ministre de la Santé, Pierre Dimba, a peint un tableau peu reluisant de la malnutrition en Afrique. « 6,7% d'enfants de moins de 5 ans ont souffert d'émaciation en 2020, la forme la plus mortelle de la malnutrition. Elle est la cause de près de 45% des décès d'enfants de moins de 5 ans », a-t-il déclaré. Ajoutant qu'environ 30,7% d'enfants de moins de 5 ans ont présenté un retard de croissance et de développement en raison d'un manque chronique de nutriments essentiels dans leur alimentation en 2020. Les travaux des experts précèdent la réunion de haut niveau sur l'année africaine de la nutrition.

---



## LUTTE CONTRE LA MORTALITÉ NÉONATALE ET MATERNELLE : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ REÇOIT D'IMPORTANTES ÉQUIPEMENTS SANITAIRES

Dans le cadre de la lutte contre la mortalité néonatale et maternelle, le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle vient de recevoir un important appui. Il s'agit de matériel médical néonatal pour équiper entièrement les hôpitaux, de la salle préparatoire à la salle de réveil, en passant par la salle d'opération. Ce don d'une valeur d'un milliard de FCFA, œuvre de Coca-Cola, a été officiellement remis au ministre Pierre Dimba, le mercredi 30 novembre 2022, au Centre hospitalier universitaire (Chu) d'Abidjan-Cocody. Cette initiative, "Safe birth", s'inscrit dans le cadre de la campagne "Keep mothers and children alive" lancée par l'entreprise de boissons.

---



## ÉCOLE DE LA 2ÈME CHANCE/ TUO NANGALOUROU, DIRECTEUR DE L'APPRENTISSAGE : 200 000 APPRENTIS SERONT FORMÉS EN 2023

Le mardi 6 décembre dernier, la plateforme d'échanges "Tout savoir sur" du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG) avait pour invité Tuo Nangalourou, directeur de l'Apprentissage et de l'Insertion professionnelle. D'entrée, le collaborateur du ministre N'guessan Koffi a présenté les actions de promotion de l'apprentissage menées en 2022 par sa direction. À cet effet, il a indiqué que la Côte d'Ivoire fait face à des défis d'insertion professionnelle qui lui imposent des actions urgentes dont la valorisation du capital jeunesse. "En 2022, 6 000 apprentis recrutés sont en formation dans 42 établissements avec 6 000 contrats signés et placés auprès de 2 000 maîtres d'apprentissage", a-t-il fait savoir. Avant d'annoncer : "pour 2023, le ministère passera à l'échelle de 200 000 apprentis qui seront formés".

---

## LUTTE CONTRE LE TERRORISME, LA GRANDE CRIMINALITÉ ET LE TRAFIC DE DROGUE : LA GENDARMERIE RENFORCE SES CAPACITÉS OPÉRATIONNELLES

Deux cents soixante-cinq (265) commandants de brigades de gendarmerie reçoivent, depuis le mardi 6 décembre 2022, dans le cadre d'un séminaire de renforcement de capacités, au camp de gendarmerie d'Agban, à Adjamé, une formation pour bien conduire leurs différentes missions de sécurisation des biens et des personnes. La lutte contre le terrorisme, la grande criminalité, l'orpaillage clandestin et illégal ainsi que la lutte contre le trafic de drogue sont les défis sécuritaires auxquels la gendarmerie doit faire face, selon le préfet de la région des Lagunes, préfet d'Abidjan, Goun Germain François, et le procureur de la République Adou Richard. Ils ont invité les commandants de brigade à plus de vigilance afin de relever tous ces défis, surtout en cette fin d'année.

---

## PROTECTION DU DROIT DE LA PROPRIÉTÉ INTELLECTUELLE : DES MAGISTRATS RENFORCENT LEURS CAPACITÉS À YAMOOUSSOUKRO

L'Institut national de formation judiciaire (Infj) de Yamoussoukro a abrité, le lundi 5 décembre 2022, la cérémonie d'ouverture du séminaire de renforcement des capacités d'une quarantaine de magistrats, relativement à la protection du droit de la propriété intellectuelle. À cette occasion, le directeur général de l'Infj, Brou Bertin Kouassi, a rappelé les enjeux de ces assises qui visent à garantir une meilleure gestion possible des litiges liés aux droits de la propriété intellectuelle. Aux dires du Dg l'Infj, les créations intellectuelles représentent des investissements tant humains que financiers inestimables et sont regardées à juste titre comme une substantielle valeur économique, au regard de la vie des affaires.

---

### » A L'INTERNATIONAL

Société

## CÔTE D'IVOIRE : LA POLICE SE DOTE D'UNE NOUVELLE UNITÉ D'URGENCE

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a obtenu l'accord du Président de la République, Alassane Ouattara, pour créer un département spécialisé dans le secourisme. Les éléments de cette nouvelle structure pourront être contactés à tout moment pour porter assistance aux personnes en détresse, avant l'arrivée du Samu ou des pompiers. Selon nos informations, cette unité, qui s'appellera « Police Recours », fonctionnera sur le modèle américain, avec des caméras embarquées. Celles-ci seront non seulement installées dans les véhicules – des berlines, mais elles permettront également aux hommes de filmer toutes leurs interventions. Le dispositif sera complété par des drones.

---

### » VU SUR LE NET

Société

## 38E SESSION DE LA COMEC : LA MINISTRE BELMONDE DOGO RÉITÈRE L'APPEL À LA SOLIDARITÉ DE L'ORGANISATION DE LA COOPÉRATION ISLAMIQUE ENVERS LA CÔTE D'IVOIRE

Une délégation du ministère de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté a pris part du 26 au 29 novembre 2022 à Istanbul, en Turquie à la 38e session du Comité permanent pour la coopération économique et commercial (COMEC) de l'Organisation de la coopération islamique (OCI). Lors de la session ministérielle du lundi 28 novembre 2022 présidée par le Président de république Turque, Recep Tayyip Erdogan, la ministre Belmonde Dogo a réitéré l'appel à la solidarité de l'OCI envers la Côte d'Ivoire, en termes d'appui du COMCEC. Révélant que la solidarité est sans nul doute la force de l'OCI, Organisation dont a beaucoup bénéficié son pays, Belmonde Dogo a souhaité que « cette solidarité soit approfondie pour faire progresser notre action dans tous les domaines, notamment dans le cadre de la riposte contre les impacts de la pandémie du Covid-19 ». (Source : CICG)



## SERVICE CIVIQUE : BELMONDE DOGO SENSIBILISE LES ÉLÈVES DU LYCÉE MODERNE DE COCODY-ANGRÉ

Le lycée moderne de Cocody-Angré a reçu, le lundi 5 décembre 2022, la ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, pour une cérémonie de sensibilisation avec en toile de fond le respect des symboles de l'État. À travers cette cérémonie de salut aux couleurs, la ministre a invité les élèves au respect du drapeau, des institutions et des autorités. Ces moments d'échanges et de proximité avec les élèves sont aussi l'occasion pour la ministre de les exhorter au civisme et bon comportement. « Nous les avons également invités à tourner le dos définitivement aux perturbations des cours liées aux phénomènes de congés anticipés, en suivant les cours jusqu'au dernier jour de classe qui est le 23 décembre 2022 », a dit la ministre Myss Belmonde Dogo.



## INCIVISME ROUTIER : LE MOIS DE NOVEMBRE 2022 MARQUÉ PAR UNE NETTE BAISSÉ DES INFRACTIONS, ANNONCE LE MINISTÈRE

La Police Spéciale de la Sécurité Routière (PSSR) du ministère des Transports poursuit ses opérations de grandes envergures sur les routes du district d'Abidjan. Le lundi 5 décembre 2022, au cours d'une séance de travail consacrée au renforcement des actions de répression pour la période de fin d'année, le directeur de la PSSR, le commissaire divisionnaire Touré a rendu public les chiffres des infractions enregistrées sur la période du 1er au 30 novembre 2022. Selon le collaborateur du ministre Amadou Koné, le bilan du mois de novembre 2022 indique globalement une nette baisse des infractions avec un total de 4 724 contre 4 801 le mois dernier. Il fait état de 4 464 véhicules interceptés pour excès de vitesse contre 4 534 pour le mois de octobre 2022...

## » AGENCE DE PRESSE

**Economie** ↻



## L'ÉTAT IVOIRIEN SE PENCHE SUR LES PRÉOCCUPATIONS DU SECTEUR PRIVÉ

Le Comité de concertation État/Secteur privé (CCESP) organise dans le cadre du dialogue public privé une réunion ce jeudi 08 décembre 2022 sous l'autorité du Comité technique de concertation (CTC) à l'immeuble SCIAM, au Plateau, le centre des Affaires d'Abidjan. Le CTC, organe technique et ministériel du cadre de concertation État-Secteur privé, présidé par le ministre de l'Économie et des finances, procédera ce jeudi à l'examen des préoccupations du secteur privé afin de soumettre les conclusions au Conseil de concertation présidé par le Premier Ministre.

**Société** ↻



## LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE VEUT RELEVER LE TAUX D'INSERTION DE SES DIPLÔMÉS DE 32% À 65% D'ICI À 2025

Le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage veut porter le taux de l'insertion de ses diplômés à 65% d'ici à 2025, contre 32% selon les statistiques de 2020. La promesse a été faite par le directeur de l'Apprentissage et de l'Insertion professionnelle au ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Tuo Nangalourou, lors de la tribune d'échanges "Tout savoir sur" du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), mardi 06 décembre 2022.



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale